



Zweckverband
Regio-Nahverkehr
Freiburg

Regio-
Verkehrsverbund
Freiburg
www.rvf.de



PRESSEMITTEILUNG

Verbesserter Regio-Fahrplan 2016 für Bus und Bahn

zum Jahresfahrplanwechsel am 13. Dezember 2015 gibt es im Regio-Verkehrsverbund Freiburg (RVF) neue Linien und schnellere zusätzliche Regionalbusverbindungen:

- Neue direkte Regiobuslinie zwischen Bad Krozingen und Breisach halbiert die Reisezeit zwischen den beiden Städten
- Schnellbusverbindungen zwischen Hartheim und Bad Krozingen mit verkürzter Fahrzeit zum Bahnhof
- Ausgeweitetes Busangebot im Dreisamtal mit Halbstundentakt zwischen Kirchzarten und Oberried
- Mehr Früh- und Spätverbindungen nach Sexau für den Berufsverkehr
- Zusätzliche Busverbindungen im oberen Elztal
- Mit der neuen Freiburger Stadtbahnlinie 4 zur Messe wird auch der regionale Busverkehr im Freiburger Norden angepasst

Regionaler Busverkehr:

Neue Direktbuslinie zwischen Bad Krozingen und Breisach

Die neue **Regiobuslinie 309** zwischen Bad Krozingen und Breisach wird mit einem ausgedehnten täglichen Stundentaktfahrplan eingeführt. Die Busse verkehren Montag bis Freitag bereits ab 5 Uhr und an Wochenenden ab 7 Uhr, täglich bis Mitternacht. Durch die Direktverbindung zwischen den beiden Städten wurde die Fahrzeit mehr als halbiert und beträgt jetzt lediglich 22 Minuten. In Bad Krozingen besteht Anschluss auf die Münstertalbahn oder die Rheintalbahn in Richtung Müllheim und Basel. Neben dem Bahnhof werden auch in Bad Krozingen Haltestellen entlang der Thermenallee und das Schulzentrum angefahren. In Breisach hält der Bus auch bei der Gewerbeschule mit dem Technischen Gymnasium und der Realschule und der künftigen Gemeinschaftsschule der Stadt Breisach. Das neue Angebot konnte durch das Förderprogramm „Regiobuslinien“ des Landes Baden-Württemberg mit Unterstützung des Landkreises Breisgau-Hochschwarzwald sowie der beiden Städte Bad Krozingen und Breisach und durch die enge Kooperation der Firmen Rast Reisen und Tuniberg-Express realisiert werden.

Schnellbusverbindungen zwischen Hartheim und Bad Krozingen

Die Firma Rast Reisen wird die von der Gemeinde Hartheim gewünschten Direktverbindungen auf der **Linie 242** einführen. Künftig gibt es eine morgendliche Fahrt um 5:13 Uhr und drei Hin- und Rückfahrten am Nachmittag. Durch die neuen Schnellbusverbindungen wird eine kürzere Fahrzeit von und zum Bahnhof in Bad Krozingen ermöglicht. Zudem werden an Samstagen zwei neue Busverbindungen eingeführt. Das bisher zur Verfügung stehende Anrufsammeltaxi entfällt.

Abendverkehr in Müllheim

Die im letzten Jahr für die Tage Montag bis Freitag neu eingeführten drei abendlichen Busverbindungen der **SWEG-Linie 111** werden im Auftrag der Stadt Müllheim weiterbetrieben. Neu ist, dass die Busse um 20:11 Uhr, 21:08 Uhr und

22:15 Uhr nur bis Niederweiler Weiler matt verkehren, der Bus um 20:39 Uhr fährt bis nach Badenweiler. Am Wochenende und an Feiertagen gibt es zwei neue abendliche Fahrmöglichkeiten von Müllheim bis nach Niederweiler, und zwar um 20:39 Uhr und um 22:15 Uhr. Ebenfalls neu ist der am Wochenende verkehrende Bus um 21:38 von Niederweiler nach Müllheim.

Ausgeweitetes Busangebot im Dreisamtal

Zwischen Kirchzarten und Oberried wird das Busangebot der **Linie 271** von der Firma Winterhalter durch deutlich mehr Fahrten von Montag bis Freitag erweitert. Zusammen mit der Südbadenbus-**Linie 7215** wird nun ein abgestimmter täglicher Halbstundentakt in diesem Abschnitt angeboten. Fahrgäste, die mit dem Zug aus Freiburg am Bahnhof Kirchzarten ankommen, haben nun immer einen Busanschluss nach Oberried.

Mehr Früh- und Spätverbindungen nach Sexau für den Berufsverkehr

Auf der **Linie 7209** der Südbadenbus wird das Angebot von Montag bis Freitag für den Berufsverkehr verbessert. Mit den zusätzlichen Busverbindungen von und nach Sexau wird der Bedarf für Beschäftigte im Schichtbetrieb vor Ort berücksichtigt. Eine morgendliche Fahrt um 5:20 Uhr von Denzlingen nach Emmendingen verkehrt nun über Sexau, um die Frühschicht zu bedienen. Dies bedeutet gleichzeitig eine Verbesserung für die Emmendinger Stadtteile Kollmarsreute und Bürkle-Bleiche. Eine weitere neue Fahrt verkehrt um 16:59 Uhr von Denzlingen nach Sexau. In der Rückrichtung Sexau nach Denzlingen wird die Spätschicht mit einer neuen Fahrt um 22:30 Uhr berücksichtigt. Damit gibt es auch noch eine abendliche Spätverbindung von Freiamt um 22:01 Uhr nach Denzlingen; von dort wiederum gibt es Verbindungen in Richtung Freiburg, Elzach und Glottertal.

Zusätzliche Busverbindungen im oberen Elztal

Mit dem Fahrplanwechsel entstehen zusätzliche Busverbindungen nach Elzach-Prechtal, Elzach-Yach und Biederbach. Durch eine Optimierung im Fahrzeugeinsatz können an Schultagen größere Lücken im Fahrplan geschlossen werden. Yach erhält dadurch an Schultagen einen Stundentakt.

Neue Stadtbahnlinie „Messe“ mit abgestimmtem Busverkehr

In Freiburg ist die neue Stadtbahnlinie 4 nun bis zur Messe (Technische Fakultät) ausgebaut. Darauf wurde zum einen der Stadtbusverkehr abgestimmt. Zum anderen wurden die Anschlüsse der Regionalbuslinien auf die Stadtbahnen im Freiburger Norden optimiert. Die Regionalbusse der **Linie 7206** Freiburg in Richtung Denzlingen – Waldkirch fahren Montag bis Freitag ab 12:30 Uhr alle die Stadtbahn-Endhaltestelle Freiburg Gundelfinger Straße an. Auf der Rückfahrt in Richtung Freiburg fahren in der Zeit von 8:29 Uhr bis 19:29 Uhr alle Busse (außer der Bus 16.29 Uhr) von Denzlingen ZOB stündlich die Haltestelle Gundelfinger Straße an. An Samstagen fahren die Regionalbusse von Freiburg Technische Fakultät über die Haltestelle Gundelfinger Straße nach Denzlingen. In der Rückrichtung fahren die Regionalbusse ebenfalls von Denzlingen ZOB zur Gundelfinger Straße und Technische Fakultät. Der Verkehr an Sonn- und Feiertagen bleibt unverändert. Teilweise geändert verkehren auch die Busse der **Linie 7212** zwischen March und der Stadtbahn-Endhaltestelle Freiburg Moosweiher

Gleichzeitig passt die Firma Omnibus Binninger die Fahrpläne auf der **Linie 201** an. Dadurch entstehen gute Übergänge zwischen Nimburg, Reute und Vörstetten ins Industriegebiet Nord sowie mit einem Umstieg auf die Linie 16 auch zum Bahnhof Gundelfingen; von dort wiederum hat man Anschluss ins Elztal. Somit können die Reisezeiten z.B. vom Gewerbegebiet Reute nach Waldkirch, Elzach und Haslach im Kinzigtal verkürzt werden.

Regionaler Schienenverkehr:

Müllheim – Mulhouse

Der durchgehende Zug von Mulhouse nach Freiburg verkehrt an Wochenenden am Nachmittag eine Stunde später ab Mulhouse nun um 15:34 Uhr. Damit wird die Verbindung für Ausflüge noch attraktiver.

Baustellenfahrpläne Dreiseenbahn und Müllheim – Neuenburg

Aufgrund von Baumaßnahmen zum Projekt „Breisgau-S-Bahn 2020“ im Frühjahr

Regio-Verkehrsverbund Freiburg GmbH (RVF) Tel.: (0761) 207 28 - 0 – Fax: (0761) 207 28 - 10
Zweckverband Regio-Nahverkehr Freiburg (ZRF) Tel.: (0761) 201 - 4561 – Fax: (0761) 201 - 4569

bzw. Sommer 2016 müssen die Strecken Dreiseenbahn (02.04.16 – 01.07.16) und die Strecke Müllheim – Mulhouse (19.07.16 – 17.09.16) zeitweise gesperrt und durch Schienenersatzverkehr bedient werden. Auf der Rheintalstrecke wird es wegen Baustellen im Sommer Abweichungen im Minutenbereich geben.

Fahrpläne 2016:

Neu **gedruckte Fahrpläne** erhalten die Kunden bei den Verkehrsunternehmen des Regio-Verkehrsverbunds Freiburg (RVF). Informationen zum Fahrplan stehen ebenso im Internet als aktuelle **Online-Fahrplanauskunft** unter www.rvf.de zur Verfügung. Mobil können Verbindungen über die RVF-App **FahrPlan+** abgerufen werden.